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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Münste dt 
vom 08.01.2016 um 19.00 Uhr im Dorfgemeinschaftshau s 

Tagesordnung:  

1.) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.) Totenehrung 
3.) Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 09.01.2015 
4.) Berichte: 

a) Vorstand 
b) Abteilungsleiter 

5.) Bericht der Kassenprüfer 
6.) Entlastung des Vorstandes 
7.) Ehrungen 
8.) Bestätigung der Abteilungsleiter 
9.) Anträge 

10.) Verschiedenes 
 
Zu 1)  Der Vorsitzende Axel Heinisch  eröffnet die Versammlung um 19.13 Uhr und begrüßt die 

60 erschienenen Mitglieder. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 

 
Zu 2)  Die Versammlung gedenkt dem verstorbenen Mitglied Wolfgang Lamik. 
 
Zu 3)  Felix Hantelmann  verliest das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 09.01.2015. 

Einwände werden nicht erhoben. 
 
Zu 4a)  Axel Heinisch  berichtet zunächst von den Baumaßnahmen an unseren Sportstätten. Am 

Sportplatz wurde im Zuge der Sanierung der Heimkabine auch das Material für die 
Duschräume der Gästekabine angeschafft. Die Sanierung wurde aber nicht mehr im Jahr 
2015 durchgeführt und soll im Jahr 2016 angegangen werden. Zudem ist das Dach des 
Sporthauses undicht, eine Reparatur muss noch geklärt werden.  
Zur Schießanlage merkt der Vorsitzende an, dass eine Sanierung durchgeführt werden 
wird, um die Sicherheit zu gewährleisten und den Schießbetrieb aufrecht zu erhalten. 
Die Dachsanierung der Sporthalle ist im Haushalt 2017 mit 531.000 EUR vorgesehen, die 
Grundlage für eine Durchführung ist damit gegeben, aber nicht sicher. 
Im Zuge der Gemeindefusion haben sich die Ilseder und Lahstedter Sportvereine zu einer 
Arbeitsgemeinschaft zusammen geschlossen. Zum Vorsitzenden wurde der Groß Ilseder 
Günter Diederich gewählt. Wichtigster Punkt wird die Neuordnung der Sportförderung sein, 
da ab dem Jahr 2017 eine Neuregelung benötigt wird. Die Alt-Lahstedter Vereine erhalten 
bisher in Summe 17.000 EUR mehr an Zuschüssen als die Vereine aus der Gemeinde 
Ilsede. Die derzeitige Sportförderung ist zudem nicht rechtmäßig, da durch deren Höhe 
viele Vereine Umsatzsteuer zahlen müssten. Weitere Themen der Arbeitsgemeinschaft 
sind das Mähen der Sportplätze, die Jugendsportförderung und der Solidarbeitrag für die 
Lahstedt Sporthalle. Dieser Beitrag liegt für den TSV bei 1.220 EUR pro Jahr, wobei 
Nutzungszeiten extra bezahlt werden müssen.  
Zu den Veranstaltungen im Jahr 2015 berichtet Axel Heinisch von dem erstmals 
stattgefundenen Sportabzeichentag auf der Gadenstedter Sportanlage, der am 03. Juli mit 
25 Personen und abschließendem Grillen am Tennisplatz in Münstedt durchgeführt wurde. 
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Mit den traditionellen Veranstaltungen richtet der TSV nach wie vor pro Quartal eine 
Veranstaltung aus. Das Schweinepreisschießen konnte Mechthilde Pohl gewinnen. 
Vereinskönig wurde Günther Stark. An der Kinder Weihnachtsfeier nahmen ca. 35 Kinder 
und 40 Erwachsene teil. Auch der Familienwandertag wurde im Jahr 2015 erneut mit Erfolg  
ausgerichtet. 
Die TSV Zeitung wurde zum elften Mal verteilt und dient auch als Werbung für die 
Sportarten, um weiteres Interesse zu wecken. 
Für die Sporthalle wurden diverse Sportgeräte, Bälle und andere Utensilien angeschafft. 
Axel Heinisch mahnt den Umgang mit der Ausstattung und deren ordnungsgemäße 
Verräumung nach der Benutzung an. Beschädigungen können vorkommen, müssen aber 
zwingend gemeldet werden. 
Zu den neuen Sportangeboten des TSV berichtet der Vorsitzende über die 3. Zumba 
Staffel, das wieder aufgenommene Mutter-Kind-Turnen und den Schwimmkursen im 
Hallenbad Groß Ilsede. 
Die TSV Homepage wurde erneut von Markus Eschemann aktualisiert, wo auch die 
Berichte aus der TSV Zeitung online gestellt wurden. 
Zum Abschluss merkt der Vorsitzende an, dass im Jahr 2017 das 125-jährige Jubiläum des 
TSV Münstedt ansteht. 

   
 

Zu 4b)  In dem Bericht zur Schießabteilung  erläutert Wilfried Grobe  ausführlich die Dringlichkeit 
der Sanierung des Zauns, da sonst keine weiteren Schießveranstaltungen durchgeführt 
werden können. Im abgelaufenen Jahr 2015 konnten mit dem TSV König, dem jährlichen 
Volksfestschießen und dem Schweinepreisschießen alle Veranstaltungen stattfinden. Es ist 
jetzt aber akuter Handlungsbedarf bei der Sanierung vorhanden. Desweiteren merkt 
Wilfried Grobe an, dass sich Interessenten für einen Schießsportleiterschein bei ihm oder 
beim Vorsitzenden Axel Heinisch melden können.   

 
Den Bericht der Tennisabteilung  gibt Martin Schwartz. Im vergangenen Jahr 2015 
wurden die Plätze wieder in Eigenregie hergestellt, so dass die Saisoneröffnung am 18. 
April pünktlich erfolgte. Sportlich nahmen drei Mannschaften am Punktspielbetrieb teil. Die 
Damen 40 belegte in der Regionsliga den 5. Platz und konnten somit die Klasse nach dem 
vorherigen Abstieg halten. Die Herren 40 belegten nach ihrem Aufstieg in die Bezirksklasse 
den 7. Rang, wodurch die Mannschaft wieder in der Regionsliga spielen wird.   
Die Herren 60 belegt den 6. Platz in der Verbandsklasse, was mit einem Abstieg in die 
Bezirksliga verbunden ist. 
Eine Vereinsmeisterschaft wurde nach einem Jahr Pause wieder ausgetragen, wobei der 
Spielmodus auf „Jeder gegen Jeden“ nach Punkten geändert wurde. Erfolgreich waren 
Ingrid Pohl im Damen Einzel, Maik Opitz im Herren Einzel und im Mixed siegten Nicole 
Schrape und Dirk Kurmeier. Das Herren, sowie das Damen Doppel wurden aufgrund 
fehlender Teilnehmer nicht ausgetragen. 
Auch einen Lahstedtpokal hat es nach dem Gemeindezusammenschluss nicht gegeben. 
Der TSV Münstedt wäre Ausrichter gewesen, aber aufgrund vieler Unklarheiten im Zuge 
des Gemeindezusammenschluss wurde das Turnier nicht durchgeführt. 
Zu dem Kindertraining merkt Martin Schwartz an, dass dieses von Nils Arndt und Dirk 
Kurmeier angeboten wurde. 
Der Boulepokal hat im Jahr 2015 nicht stattgefunden, den Dartpokal konnte Thomas 
Reichelt gewinnen, die Saison Abschlussfeier wurde am 31.10. durchgeführt. 
Für das Jahr 2016 wird eine Erneuerung des Thekenbereichs angestrebt.  
Zum Abschluss seines Berichts merkt Martin Schwartz an, dass für den Tennisplatz wieder 
ein hauptamtlicher Platzwart integriert werden sollte, da die Fülle der Aufgaben nicht 
ehrenamtlich bewältigt werden kann. Die Herstellung der Plätze für den Spielbetrieb soll 
aus Kostengründen auch weiterhin in Eigenregie durchgeführt werden. 
 
 



 - 3 - 

Dirk Nolte  berichtet aus der Tischtennisabteilung . Die Mannschaftsplatzierungen am 
Ende der Spielzeit 2014/2015 waren ein 2. Platz in der Landesliga für die 1.Damen, die 
aber einen Aufstieg in der Relegation verpassten. Die 2. Damen belegten den  8.Platz in 
der Bezirksliga und aufgrund der terminlichen Absage der Relegation spielt die Mannschaft 
zur neuen Saison wieder in der Kreisliga. Die 3. Damenmannschaft wurde in der Kreisliga 
10. und musste hierdurch in die 1.Kreisklasse absteigen.   
Zum Stand Januar 2016 belegt die 1.Damen einen Mittelfeldplatz, die übrigens neben 
Duttenstedt die bestplatzierteste Mannschaft aus dem Kreis Peine ist. Die 2.Damen ist 
nach dem Abstieg in die Kreisliga wieder Herbstmeister mit entsprechenden 
Aufstiegschancen. Die 3.Damen belegt den 4. Platz in der 1. Kreisklasse. 
Die einzige Herrenmannschaft hat mit existenzbedrohenden Personalproblemen zu 
kämpfen und belegt zum Januar 2016 den 7.Platz in der 4 Kreisklasse. 
In der Frühjahrsserie nahmen 3 Jugendmannschaften am Punktspielbetrieb teil mit Plätzen 
im unteren Drittel. In der Herbstserie konnte eine Mannschaft mehr gemeldet werden und 
die 3.Mannschaft schaffte mit der Herbstmeisterschaft den Aufstieg für die Rückserie. 
Im Jugendbereich konnte Fiona Reichelt sich als Kreisranglistenerste bei den 
Schülerinnen-C behaupten. 
Dirk Nolte berichtet weiterhin, dass im April 2016 ein Jedermannturnier ausgerichtet werden 
soll.  
 
Den Bericht über die 1. Fußball-Herren gibt der Spielertrainer Markus Eschemann . Zum 
Sommer 2015 wurde der 5. Tabellenplatz in der 1.Kreisklasse Peine erreicht. Nach der 
Saison konnte Mathias Buchmann als Trainer verpflichtet werden, der die Aufgaben von 
Felix Hantelmann übernimmt. Im Sommer 2015 sind zudem mit Sebastian Beck, Tobias 
Schmadtke und Kevin Katschinski weitere Spieler zum TSV gewechselt. Verlassen haben 
die 1.Herren die Spieler Lukas Pudelko und Daniel Mucha. In der Saisonvorbereitung 
belegte die 1.Herren beim Ilsede Pokal in Ölsburg den 2.Platz. Zur Winterpause 2015/2016 
belegt die 1.Herren den 2.Platz in der 1.Kreisklasse, welcher auch zur erneuten Teilnahme 
am Hallen PAZ Cup berechtigt. Hier wurde mit einem Sieg aus 5 Spielen der vorletzte Platz 
belegt. Frank Hagedorn  merkt in der Versammlung an, dass zur neuen Saison 2016/2017 
wieder eine 2.Herren  gemeldet werden soll. Eine ausreichende Anzahl an Spielern trainiert 
bereits seit dem September 2014 zusammen, was nun mit einer Mannschaftsneumeldung 
honoriert werden soll. Die Ü40 Mannschaft hat in der Vorrunde den 4.Platz belegt. Sportlich 
besonders erfolgreich war die U10 Mädchen mit ihrem Trainer Frank Hagedorn, mit dem 
Gewinn der Meisterschaft und des Kreispokals. Axel Heinisch  berichtet ergänzend, dass 
auch die D-Jugend als Spielgemeinschaft den Kreispokal gewonnen hat.  
Am Sportplatz hat es zum 01.07.2015 einen Wechsel beim Platzwart gegeben, bei dem 
Gerhard Kühn die Aufgaben von Siegfried Spatz übernommen hat. 
 
Zur Gymnastikabteilung berichtet Jürgen Franke  über die Oldies, dass alle relevanten 
Informationen der TSV Zeitung entnommen werden können. Wilfried Grobe  merkt zur 
Rückenschule an, dass die Übungen mit der Trainerin Karin Theurich  so gut besucht sind, 
dass es in der Halle eng wird. Axel Hantelmann erläutert die Ballschule für Kinder, bei der 
Teilnehmer ab 4 Jahren den Umgang mit diversen Ballübungen erlernen. Mit etwa 10 
Kindern ist das Angebot gut besucht. 
 
Im Bereich Badminton  wurde ein Jedermannturnier ausgerichtet, dass mit 100 
Teilnehmern stark besucht war und von der Junggesellschaft Münstedt gewonnen wurde.   
 

Zu 5 und 6) Den Bericht der Kassenprüfung gibt Ullrich Heinisch . Da bei der Überprüfung der 
Kasse des Hauptvereins sowie die Kassen der Abteilungen mit Günther Gödecke sich 
keine Beanstandungen ergaben, stellt Ullrich Heinisch den Antrag auf Entlastung des 
Vorstandes. Die Entlastung erfolgt einstimmig. 

 

Zu 7)  Für ihre sportlichen Erfolge im abgelaufenen Jahr 2015 werden Leonie Böker, Gina Gelis 
und Anton Bessing aus der 3.Jugendmannschaft für ihre Tischtennis Meisterschaft der 
Herbstrunde in der 5.Kreisklasse geehrt. 
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 Fiona Reichelt erhält eine Ehrung als Siegerin der Kreisrangliste der Schülerinnen C im 
Tischtennis.  

 Im Fußball wird Henry Handelmann als Kreispokalsierger mit der D-Jugend geehrt.  

 Die Spielerinnen Nele Hagedorn und Leonie Böker erhalten eine Ehrung für den Gewinn 
des Kreispokals und der Meisterschaft mit den U10-Mädchen. 
 
Für 25jährige Vereinszugehörigkeit erhält Markus Eschemann die silberne Ehrennadel. 

 Für 40jährige Vereinszugehörigkeit erhalten Matthias Böker, Thomas Reichelt und 
Günther Stark die goldene Ehrennadel. 
Für 50jährige Vereinszugehörigkeit erhalten Achim Bormann, Bernd Uzar, Horst Tafat und 
Martin Schwartz die Goldene Ehrennadel mit der Zahl 50. 
 

Zu 8)  Als Abteilungsleiter werden einstimmig bestätigt: 
Tennis: Martin Schwartz 
Tischtennis: Dirk Nolte 
 Fußball: Carsten Wunsch 
 

Zu 10)  Es liegen keine neuen Anträge vor.  
 
Zu 11) In einer regen Diskussion merkt Nils Arnt  Defizite bei der Jungendarbeit des TSV an. Der 

Vorsitzende Axel Heinisch  macht auf diverse Angebote aufmerksam, die der TSV anbietet. 
Insgesamt ist der Verein gut gerüstet für kommende Aufgaben und weitere Maßnahmen 
müssen vor allem in den Fachabteilungen besprochen werden. 

  
 Karl-Heinz Grobe  erwähnt lobend die Entwicklung der Fußballabteilung und der 1.Herren. 

Er macht auch auf den privaten Förderkreis aufmerksam, der alle Mannschaften unterstützt.   
  

Martin Schwartz ergänzt zu seinem Bericht zur Tennis-Abteilung, dass es Probleme mit 
der Sauberkeit auf der Anlage gibt, die auch durch Fremdnutzung entsteht. 
 
Dirk Nolte  hebt den positiven Kassenbestand hervor und merkt dabei an, dass der TSV 
insgesamt niedrige Mitgliedsbeiträge erhebt. 

 
Der Vorsitzende schließt die Versammlung um 21.17 Uhr. 

 

 Für die Richtigkeit Der Vorstand 

 F. Hantelmann A. Heinisch 


